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EDITAL 

_ Eng.0 Victor Manuel Alves Mendes, Presidente da Camara Municipal de 

Ponte de Lima TORNA PUBLICO, nos termos e para efeitos do disposto no 

artigo 56° do Anexo I da Lei n. 0 75/2013, de 12 de setembro, com as alterac;oes 

que lhe foram introduzidas, o tear da ata da reuniao da Camara Municipal de 

Ponte de Lima realizada em 18 de dezembro de 2017 e aprovada em 04 de 

janeiro de 2018. ______________________ _ 

_ Para constar e para os devidos e legais efeitos se lavra o presente edital , 

que vao ser afixado nos lugares de estilo e no site do Municipio de Ponte de 

Lima, www.cm-pontedelima .pt. _________________ _ 

Ponte de Lima, 04 de janeiro de 2018, 

0 Presidente da Camara Municipal de Ponte de Lima, 

Victor Mendes (Eng.0
) 

Edital n.0 1/2017 - Mandato 2017/2021 
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18 de dezembro de 2017 

REUNIAO DA CAMARA MUNICIPAL 
DE 

PONTE DE LIMA 

Data da reuniiio: 18 de dezembro de 2017 
Local da Reuniiio: Edificio dos Pa~os do Concelho 

PRESEN~AS: 

Presidente: 

Eng. Victor Manuel Alves Mendes 

Vereadores: 

Eng~ Mecia Sofia Alves Correia Martins 

Dr. Abel Lima Baptista 
Dr~ Ana Maria Martins Machado 
EngQ Vasco Nuno Magalhaes Velho de Almeida Ferraz 
Dr.~ Maria Joao Lima Moreira Sousa 

Dr. Paulo Jorge da Cunha Barreiro de Sousa 

FALTAS: 

lnicio da Reuniiio: Quinze horas 
Encerramento: Dezasseis horas e quinze minutos 

2 

Secretario: Chefe de Divisiio Municipal: Dr.9 Maria Sofia Fernandes Velho de 
Castro Araujo 

Prestou Colabora~iio Tecnica: M9 Gui/hermina Franco 

Resumo Diario de Tesouraria: 
Sa/do ..................... 4.609.936,33 Euros 

OBS: A Ata foi aprovada por minuta 
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PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: ______________ _ 

__ 0 Senhor Presidente no uso da palavra propos um voto de felicita~oes a dire~ao da 

Escola Secundaria de Ponte de Lima, aos docentes na pessoa do Diretor do Curso e aos 

alunos Lufs Ligeiro, Pedro Gomes, Diogo Cerqueira e Hugo Oliveira do 11Q ano do Curso 

Profissional Tecnico de Manuten<;ao Industrial - variante de Eletromecanica, que se 

sagraram campeoes mundiais no "Land Rover 4x4 in Schools - Technological Challenge" . A 

Camara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o voto proposto devendo ser dado 

conhecimento. 

_lnterven~iio dos Vereadores : ---------------------

-- Usou da palavra o Senhor Vereador Dr. Abel Baptista propondo um voto de 

solidariedade com a Freguesia de Lavradas, com a Par6quia e com o Municipio de Ponte da 

Barca, considerando o incendio que destruiu a lgreja de Lavradas, em Ponte da Barca. A 

Camara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o voto proposto devendo ser dado 

conhecimento. 

__ Ainda no uso da palavra o Senhor Vereador Dr. Abel Baptista referiu considerando o 

previsto no Plano de A~ao para a Vigilancia e Controlo da Vespa velutina em Porfugal, que a 

destrui~ao dos ninhos e da responsabilidade da Camara Municipal da area onde se registe a 

sua ocorrencia ou de outra entidade que seja por si autorizada, devendo a sua destrui<;ao 

ocorrer preferencialmente no perfodo de lnverno. Assim e considerando o exposto 

questionou a Camara Municipal no sentido de saber qual o plano existente nesta materia e a 

forma prevista para a sua agiliza<;ao. -------- ------------

-- 0 Senhor Presidente e os Senhores Vereadores prestaram os esclarecimentos tidos por 

convenientes. -------------------------------

_ ORDEM DO DIA: Presente a ordem de trabalhos, foram tomadas as seguintes resoluc;oes 

acerca dos assuntos dela constantes. ----------------------
_ (01) APROVA~AO DA ATA DA REUNIAO ANTERIOR: - A Camara Municipal em 

cumprimento do disposto no numero 2, do artigo 57Q, da Lei n.Q 75/2013, de 12 de 

setembro, e sem prejufzo da sua previa aprova<;ao sob a forma de minuta, para efeitos do 

disposto nos numeros 3 e 4 do citado artigo, deliberou por unanimidade aprovar a ata da 

reuniao realizada em 11 de dezembro de 2017, pelo que vai a mesma ser assinada pelo 

Exmo. Presidente e pela Secretaria. ---------------------------------

_ (02) OBRAS PARTICULARES ------------------
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_ 2.1 - PROCESSO DE LOTEAMENTO N.2 8/05 - Pedido de altera~ao ao alvara de 

loteamento n.2 8/07 - Lote n.2 11 da Rua da Fonte da Pia n2 1004, da Freguesia de 

Arcozelo - Requerente: Carlos Gon~alves Pereira - Aprova~ao. A Camara Municipal 

deliberou por unanimidade aprovar o pedido de alterac;:ao ao alvara de loteamento n2 8/07, 

late n2 11 da Rua da Fonte da Pia n2 1004, da freguesia de Arcozelo, apresentado pelo Sr. 

Carlos Gonc;:alves Pereira. ______________________ _ 

_ (03) JUNTAS DE FREGUESIA -----------------

_ 3.1- FREGUESIA DE BARRIO E CEPOES - Retifica~ao da delibera~ao de Camara de 03 de 

julho de 2017. A Camara Municipal deliberou por unanimidade retificar a deliberac;:ao de 

camara de 03 de julho de 2017, passando a constar o seguinte "atribuir uma 

comparticipac;:ao financeira de 70% ate ao montante maximo de 50.014,51 euros (cinquenta 

mil e catorze euros e cinquenta e um centimosL destinada a obra de Beneficiac;:ao das ruas 

Fonte da Aldeia, Espinheiro, Caminho, Outeiros, Areeiros, Fonte da Pia, de Barreiros, 

Travessa de Outeiros e Beco do Sobral", a transferir a medida da execuc;:ao das obras, 

mediante informac;:ao da aprovac;:ao dos trabalhos pelos servic;:os tecnicos do Municipio." 

_ (04) ASSUNTOS DIVERSOS ------------------

_ 4.1 - PROPOSTA DO SR. VEREADOR DR. PAULO SOUSA - "Adenda a proposta de 

atribui~ao de subsidies para o ano letivo 2017/2018"- Aprova~ao. A Camara Municipal 

deliberou por unanimidade aprovar a adenda de atribuic;:ao de subsfdios para o ano letivo 

2017/2018. ______________________ _ 

_ 4.2 - PROPOSTA DO SR. VEREADOR DR. PAULO SOUSA - "lndica~ao de Representantes 

nos Conselhos Gerais dos Agrupamentos de Escolas" - Aprova~ao. A Camara Municipal 

deliberou por unanimidade designar como representantes nos Conselhos Gerais dos 

Agrupamentos de Escolas do Concelho e no Conselho Geral da Escola Profissional de 

Agricultura e Desenvolvimento Rural de Ponte de Lima, o Senhor Presidente da Camara 

Municipal de Ponte de Lima, Eng.2 Victor Manuel Alves Mendes e o Senhor Vereador com o 

pelouro da Educac;:ao, Dr. Paulo Jorge da Cunha Barreiro de Sousa. ________ _ 

_ 4.3 - INFORMA(;AO DA QUAL CONSTA OS COMPROMISSOS PLURIANUAIS ASSUMIDOS 

AO ABRIGO DA AUTORIZA(;AO PREVIA NO AMBITO DA LEI DOS COMPROMISSOS, 

APROVADA PELA ASSEMBLEIA MUNICIPAL A 07 DE FEVEREIRO DE 2015 - PARA 

CONHECIMENTO. A Camara Municipal tomou conhecimento, devendo ser remetida a 
Assembleia Municipal para conhecimento.------------------
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_ 4.4- TARIFARIO ABASTECIMENTO DE AGUA E DRENAGEM DE AGUAS RESIDUAlS PARA 

0 ANO 2018 - Aprova~ao. A Camara Municipal deliberou por maioria com cinco votos a 

favor e dais votos contra dos Senhores Vereadores Dr. Abel Baptista e Dr.!! Maria Joao 

Sousa, aprovar o tarifario abastecimento de agua e drenagem de aguas residuais para o ana 

2018. Os Senhores Vereadores Dr. Abel Lima Baptista e Dr.!! Maria Joao Sousa apresentaram 

declarac;:ao de voto que fica anexa a presente ata como documento numero urn e se 

considera como fazendo parte integrante da presente para todos os efeitos. 

_ 4.5 - PROTOCOLO DE COLABORAc;:AO ENTRE 0 MUNICIPIO DE PONTE DE LIMA E 0 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE PONTE DE LIMA - Aprova~ao. A Camara Municipal 

deliberou por unanimidade aprovar o protocolo de colaborac;:ao entre o Municipio de Ponte 

de Lima e o Agrupamento de Escolas de Ponte de Lima. 

_ 4.6- JUVENTUDE POPULAR PONTE DE LIMA - Cedencia do Audit6rio Municipal para o 

dia 30 de dezembro, entre as 17:30 e as 20:30 horas. A Camara Municipal deliberou por 

unanimidade autorizar a cedencia do Audit6rio Municipal para o dia 30 de dezembro, entre 

as 17:30 e as 20:30 horas. ______________________ _ 

_ ESPAc;:O DE INTERVENc;:AO ABERTO AO PUBLICO: Nao se registaram intervenc;:oes. __ 

_ (OS) APROVAc;:AO DA ATA EM MINUTA:- Nos termos dos numeros 3 e 4, do artigo 57Q, 

da Lei n2 75/2013, de 12 de Setembro, foi deliberado par unanimidade aprovar a ata desta 

reuniao, em minuta, para surtir efeitos imediatos. ---------------

_ ENCERRAMENTO:- Nada mais havendo a tratar, o Excelentfssimo Presidente da Camara 

declarou encerrada a reuniao pelas dezasseis horas e quinze minutes. _______ _ 

Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada. __ _ 

A Secretaria, 

\·L..ri.--. ~'- Fcr,... .._.,c._, vt lho d! G.fv tl~ 



DECLARA~AO DE VOTO 

Reuniao de 18 de dezembro de 2017, 4.4Tarifdrio Abastecimento de Agua e Drenagem 

de Aguas Residuais Para o Ano de 2018. 

Os Vereadores eleitos pelo grupo de cidadaos PONTE DE LIMA MINHA TERRA- PLMT, 

confrontados com a proposta de aumento das tarifas de agua e saneamento em 2,5% 

votaram contra considerando que: 

1 - 0 aumento proposto e muito acima da inflac;:ao prevista para o ano de 2018 que, 

de acordo com o Banco de Portugal sera de 1,5% e que esta em linha com a ultima 

publicac;:ao do INE (14 de dezembro de 2017) que em novembro deste ano se situava 

nesses mesmos 1,5%; 

2 - A actualizac;:ao de pens5es (reformas) sera no ano de 2018, entre os 1,2% e 1,7%, 

isto e, muito abaixo do aumento proposto pelo Presidente da Camara para o custo da 

agua ao consumidor; 

3 - De acordo com a informac;:ao dada pelo presidente da Camara, a agua fornecida 

"em alta" pela empresa Aguas de Portugal sofreu um aumento de 1,4%, ou seja, muito 

aquem do aumento proposto; 

4- A agua e um bem essencial e deve ser disponibilizada a prec;:os acessiveis a todas as 

pessoas, ideia bem referida na proposta "A agua como bem essencial a vida e um 

direito de todos, reconhecido pela Assembleia Geral da ONU em que o acesso a dgua 

potavel propria e de qualidade e um direito do homem, indispensdvel para 0 plena 

gozo do direito a vida."; 

5 - Este aumento acima do aumento na compra, da inflac;:ao, da actualizac;:ao de 

pensoes e do previsivel aumento de salarios, conjugado com outros aumentos de bens 

essenciais, ira dificultar em muito a ja dificil gestao das financ;:as domesticas de muitas 

familias de mais baixos recursos econ6micos; 

6- Como dissemos, no inicio do mandato, tudo faremos para dar voz aos que nao tem 

voz, e na defesa dos mais desfavorecidos que tambem nos manteremos firmes e por 

isso nao podemos aceitar este aumento totalmente desajustado da realidade 

econ6mica do pais e sobretudo da realidade concelhia que, na maior parte dos 

indicadores e muito abaixo dos indicadores nacionais, por exemplo o indice do poder 

de compra do concelho de Ponte de Lima (com os dados conhecidos de 2015) e de 

69,9% da media nacional. 

Ponte de Lima, 18 de dezembro de 2017. 

Os vereadores. 

Abel Baptista e Maria Joao Sousa. 
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